

## OBITUARIOS

**Prof. Dr. Juan Cruz Derqui (1927-2003)**

El Dr. Juan Cruz Derqui fue una figura relevante de la Medicina Argentina y precursor del desarrollo de la ortopedia y traumatología infantil.

Nacido en Buenos Aires en 1927, estudió en la Escuela Argentina Modelo y se graduó de médico en la Universidad de Buenos Aires, obteniendo el Premio Facultad de Ciencias Médicas a la mejor tesis de doctorado, sobre el tema "Osteopatías gigantocelulares en la infancia".

Discípulo del Prof. José Enrique Rivarola, ingresó como practicante en la Sala 9 de Cirugía Infantil y Ortopedia del Hospital de Niños. En 1969 obtuvo por concurso el cargo de Jefe del Servicio, desarrollando una intensa actividad como cirujano. Maestro cabal, formó generaciones de ortopedistas. Brindó a su querido hospital, su amor por los pacientes, su pasión por la especialidad y su espíritu de lucha. El tácito compromiso comunitario con los más necesitados fue un compás permanente en su vida.

Estuvo estrechamente ligado al Prof. Carlos Enrique Ottolenghi y trabajó con el Prof. Fritz Schajowicz en el Centro para la Clasificación Internacional de Tumores Óseos de la Organización Mundial de la Salud. De la colaboración con el Dr. Schajowicz, con el que compartió una afectuosa amistad, surgieron numerosos trabajos en el área de las lesiones seudotumorales óseas en la infancia. La luxación congénita de cadera era uno de los temas que más lo apasionaban. Sus publicaciones fueron una importante contribución para el entendimiento y la terapéutica de esas entidades.

Fue Profesor Titular de Ortopedia y Traumatología de la Universidad del Salvador.

Obtuvo merecidamente todas las posiciones societarias y en entidades de bien público en las que se desempeñó. Presidió la Sociedad Argentina de Cirugía Infantil y la de Ortopedia y Traumatología Infantil, que fundó. Creó la Fundación de Ortopedia Infantil, desde la cual otorgó becas a profesionales del interior del país y de América Latina para su especialización.

Colaboró con la Escuela de Cirugía Ortopédica, Reconstructiva y Traumatológica, produciendo una serie de módulos de educación de posgrado por multimedios.

Su labor quirúrgica, docente y científica trascendió las fronteras del país.

Recibió numerosos premios, entre ellos los de la Academia Nacional de Medicina.

Fue honrado por el Gobierno de Venezuela con la Orden de Miranda. La Academia Internacional de Patología lo nombró Miembro Honorífico. La Asociación Argentina de Ortopedia y Traumatología le otorgó el título de Cirujano Maestro y la Universidad Católica de Córdoba el de Doctor Honoris Causa. Fue incorporado con el grado de Caballero de la Orden del Santo Sepulcro.

Trabajador sin tregua, era poseedor de un entusiasmo proverbial. Entusiasmo por cada paciente, por cada trabajo, por cada desafío, por cada día. La desesperanza le era un sentimiento absolutamente ajeno.

Fue un hombre sencillo, de profundo amor familiar y verdadero artista de la amistad. De espíritu noble e hidalguía singular, transitó por la vida con la constancia de la conducta ética.

Ha sido ejemplo señero del humanismo médico.

Soportó una larga enfermedad con entereza y optimismo poco habituales, trabajando hasta que las fuerzas abandonaron su recio espíritu.

Pertenecía a ese "número clauso", de irremplazables.

Quienes hemos estado próximos a él, sentimos el agradecimiento a Dios por el privilegio de haberlo conocido, la responsabilidad de su ejemplo y el profundo dolor de su ausencia. Este último sólo se mitiga ante la certeza de saber que esa mañana del 5 de julio de 2003, Juan Cruz Derqui terminó su fecunda vida, rodeado de sus seres amados, esperando tranquilo como ninguno, el juicio de Dios y de los hombres.

